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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Dr. Baum, Detlef  
Gieseler, Sabine     
Gillenberger, Markus     
Jursch, Renate     
Klaus, Max     
Michalewicz, Andreas     
Dr. Rexrodt, Dirk-Michael     
Schappert, Ingrid     
Schimpf, Karl-Heinz     
Schütrumpf, Otto    (ab TOP 5.1 anwesend) 
Zorn, Horst     
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lohmann, Jörg     
Weinberg, Verena     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Hafner, Klaus     
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Vollwertige Gastronomie im Bürgerhaus Lerchenberg (CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
 
2. Öffnungszeiten Postshop Lerchenberg (CDU) 
 
3. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
4. Sachstandsberichte 
 4.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0958/2023 
 4.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1366/2023, GRÜNE,  

Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 4.3. Zwischennachricht zu Antrag 1352/2023 
 
5. Beschlussvorlagen 
 5.1. Sondernutzungskonzept E-Tretroller-Vermietsysteme 
 
6. Mitteilungen und Verschiedenes 
 6.1. Sachstand des Toilettenkonzeptes der Stadt Mainz mit Bezug auf Lerchenberg 
 6.2. Planungsstand Bereich Stadtteilbücherei 
 6.3. Sitzungstermine 2024 
 6.4. Glasfaserausbau 
 
7. Stadtteilmittel 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Beschlussvorlagen 
 9.1. Grundstücksangelegenheit 
 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 

 
Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 1 Vollwertige Gastronomie im Bürgerhaus Lerchenberg 
(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1733/2023 

 
Herr Michalewicz betont in seiner Begründung, man müsse die Infastruktur während der Bau-
phase des neuen Bürgerhauses herstellen, damit ein möglicher Gastronomiebetrieb auch die 
Chance habe, die Einrichtung wirtschaftlich zu betreiben. Man habe mit einem vollwertigen 
Gastronomiebetrieb geplant, also dem Zustand, der vor der Renovierung des Bürgerhauses 
bestand. 
Herr Zorn ergänzt hierzu den Wunsch der Bürger:innen des Lerchenbergs, das Bürgerhaus als 
Begegnungsstätte wieder mit vollwertiger Gastronomie nutzen zu können. 
Der gesamte Ortsbeirat unterstützt dieses Erfordernis und alle Parteien schließen sich dem nun 
gemeinsamen Antrag an.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 2 Öffnungszeiten Postshop Lerchenberg (CDU) 
Vorlage: 1734/2023 

 
Herr Michalewicz begründet den Antrag und bedauert dabei, dass die Postfiliale nur noch 
einmal in der Woche nachmittags geöffnet hat. Da auch die Paketstation nicht bedient wird, ist 
es für die arbeitende Bevölkerung mitunter schwierig, die gewünschten Pakete zu erhalten. 
Die Vorsitzende ergänzt hierzu, dass sich die Öffnungszeiten insgesamt nicht verringert hätten, 
jedoch bis auf montags die Filiale nun nur noch vormittags erreichbar ist. Auf Anfrage hatte ihr 
der Politikbeauftragte der Post mitgeteilt, dass die Post das jetzige Modell als Interimslösung 
sieht und immer noch hofft, dass sich ein Betreiber der Postfiliale findet ebenso wie Personal 
mit kaufmännischer Erfahrung, das auch nachmittags arbeiten kann.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 3 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Keine Vorlagen   
 
 
 
Punkt 4 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0958/2023  

Lerchenberg Leben 2037 
Vorlage: 1258/2023 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 31.08.2023 
 
Herr Michalewicz bittet um Mitteilung, an welcher Position der Projektliste sich Lerchenberg 
befindet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1366/2023, GRÜNE,  

Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
hier: Trinkwasserspender im Einkaufszentrum 
Vorlage: 1797/2023 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 15.11.23.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4.3 Zwischennachricht zu Antrag 1352/2023 

hier: Schließung der Sparkassenfiliale im Einkaufszentrum 
Lerchenberg 

 
Kenntnisnahme der Zwischennachricht des Dezernates IV vom 14.11.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Sondernutzungskonzept E-Tretroller-Vermietsysteme 

Vorlage: 1592/2023 
 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage des Dezernates V vom 31.10.2023 
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Herr Gillenberger berichtet darüber, dass E-Tretroller bisher nicht zur Nutzung auf dem 
Lerchenberg vorgesehen sind. Er bittet deshalb um Mitteilung, ob eine Ausweitung des 
Betriebes auch für den Lerchenberg geplant ist, z.B. zur Nutzung innerhalb des Lerchenbergs 
oder für den Weg nach Drais.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstand des Toilettenkonzeptes der Stadt Mainz mit Bezug auf 

Lerchenberg 
 
Die Vorsitzende berichtet von einem Treffen mit der Beigeordneten Frau Matz über das 
gesamtstädtische Toilettenkonzept. An der Umfrage hätten sich auch viele Lerchenberger 
Bürger:innen beteiligt. Als Standort für den Lerchenberg wurde das Einkaufszentrum benannt, 
welches nun in der Prioritätenliste in der Gruppe A auf Platz 5 rangiert. Dringende Sanierungen 
vorhandener Toilettenanlagen im Stadtgebiet hätten Vorrang, aber für eine Umsetzung auf dem 
Lerchenberg könne man sich bereits Gedanken für einen möglichen Standort machen. Als 
Umsetzungstermin für das städtische Toilettenkonzept sei 2025 geplant.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 6.2 Planungsstand Bereich Stadtteilbücherei 
 
Die Vorsitzende informiert über den Planungsfortschritt bei der Sporthalle B und über deren 
Zuwegung, die über die Hindemithstraße in Höhe der jetzigen Stadtteilbücherei mit dort 
angesiedeltem Parkplatz erfolgen soll. Die Stadtteilbücherei soll in das jetzige Bürgerhäuschen 
umziehen, das vorher saniert werden soll. Für zwei Räume sei noch keine Nutzung vorgesehen, 
so dass man dazu noch Vorstellungen entwickeln kann. Die Kulturdezernentin habe zugesagt, 
dass die Stadtteilbücherei nahezu nahtlos geöffnet bleibt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                    
 

Punkt 6.3 Sitzungstermine 2024 
 
Kenntnisnahme der Sitzungstermine 2024                                                                                                                                       
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 6.4 Glasfaserausbau 
 
Beim geplanten Glasfaserausbau bestehen z.T. Irritationen bei der Lerchenberger Bürgerschaft, 
da neben der GigaNetz GmbH vermehrt Mitarbeiter von Vodafone offensiv ihr Produkt be-
werben. Nach Auskunft der Stadt ist die Telekommunikation ein freier Markt und es befinden 
sich in Mainz vier Anbieter in der Bewerbungsphase. Bei GigaNetz wurde diese Phase bis zum 
12.02.24 verlängert und man erreiche dort derzeit eine Quote von 21 %. Die Bewilligung durch 
die Stadt für Grabungen erhalte das Unternehmen, welches die erforderliche Quote zuerst 
erfüllt.  
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Punkt 7 Stadtteilmittel 
 
Der Stadtteil-Ak bittet um Mittel zur Aufstellung eines Weihnachtsbaumes und Anschaffung 
von Weihnachtsdeko. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, die restlichen Stadtteilmittel von 342,13 € hierfür zu 
verwenden.  
                                                                                                                                       
                                                                                                                                     
 
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Keine Wortbeiträge                                                                                                                                    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Sissi Westrich gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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